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奉城风尚

本报讯（记者 糜倩雯 通
讯员 马碧幸）7月18日晚，在区
人民医院心内科住院的病人周先
生（化名）突然来到急诊室内，默默
地向医生递上一封感谢信，随后，
他退后几步，郑重地向医生、护士
连鞠三躬，连声道着感谢……

这一切的感激源于几天前的
一场生死营救——7月13日凌晨
4时，周先生因四肢麻木、嘴角抽
搐被紧急送入区人民医院急诊室
抢救。值班医生张世明、护士潘

铃等医务人员随即为病人诊断治
疗，当时的周先生还能简单地回应
几句医生的问询。

然而，就在医生为周先生查体、
记录病历的刹那间，他的病情急剧
恶化，突然陷入昏迷，心电监护仪提
示铃尖锐地响起。此时，周先生的
心电图只剩一条直线，他的心跳、呼
吸骤停了！

面对这突如其来的紧急情况，
急诊室医务人员迅速反应，启动急
救程序。在生死攸关的时刻，医务
人员迅速为周先生进行了心肺复苏
操作。在专业的技术和高效的配合
下，10余秒心肺按压后，周先生有
了生命体征。经过仔细检查，医生

发现周先生的病情是由于低钾血症
引起的恶性心律失常，经过一系列
紧急救治，周先生的心跳和呼吸逐
渐恢复了正常。

转危为安后，周先生被转至心
内科病房接受后续治疗。经过医务
人员的精心诊疗护理，周先生的生
命体征趋于稳定，病情逐渐有了好
转。7月 18日，周先生感觉自己的
身体已经恢复得差不多了，望着医
院里为病人奔忙、付出的医务人员，
他的内心久久不能平静。思来想
去，周先生要来一支笔和一张纸，写
下了一封感谢信“尊敬的急诊科全
体医护人员：你们好！今天我怀着
感激感恩的心情，写下这封感谢

信。医护人员本着认真负责的原
则，以及细心耐心对待每一位患者
的态度，使我在贵医院的就诊得到
满意的结果……”由于病情刚好转
不久，周先生的笔力还有些微弱，但
他用心地写下一笔一划，将满腔感
激化作一字一句。最后，他郑重地
将感谢信送到急诊室医生手中，并
连鞠三躬，以表达自己对医务人员
救命之恩的诚挚谢意……

对于周先生的感谢，急诊科的
医务人员很惊讶也很感动，“这只是
我们的工作日常，每天都在与时间
赛跑，拯救患者的生命，看到患者康
复后的笑容和真诚的谢意，我们非
常欣慰和自豪。”

10秒“生死时速”成功挽回生命

患者三鞠躬并写感谢信深情致谢

本报讯（记者 陈锦溢 邢
昊臻 通讯员 段凌云）夏日时
节，正是赏荷食藕好时光。连日
来，藕农顶着炎炎烈日，抢抓晴好
时机，采挖新鲜莲藕。

昨天上午，记者走进西坞街
道尚桥头村的藕田，放眼望去，碧
绿的荷叶层层叠叠。藕农穿着连
体衣，扎进淤泥中，根据经验探寻
藏在淤泥深处的鲜嫩莲藕。

藕农丁以方今年种植了 70
余亩莲藕，有 30亩进入采收期。
丁以方组织了6名工人，清晨5时
便开始采收，避开正午的酷热。
通过一天 8小时的辛苦劳作，每
日可采收近 1500公斤莲藕。“因
土壤和水质优良，这些莲藕的品
质很高。”丁以方告诉记者，这些
莲藕的口感非常鲜嫩，目前处于
供不应求的状态。

莲藕的采收季从 7月中旬持
续到次年 3月，这些白嫩的鲜藕，
一部分作为种子销售到广州市
场，目前的批发价在每公斤 8元
左右，而另一部分经过仔细清洗
处理，送上市民的餐桌。由于刚
上市，品质上乘的莲藕在市场上
颇受欢迎，个头饱满的莲藕价格
可达每公斤20元。

据了解，我区莲藕种植面积
为 1100 余亩，年产量约 2200

吨。莲可赏、藕可食，莲藕种植
既改善了环境，又增加了农民收

入，实现了经济效益与生态效益
的双赢。

“藕”遇丰收季 藕农采收忙

本报讯（记者 徐琼）近日，我
区爱心企业家、宁波西尼液晶支架制
造有限公司董事长周雪琴向河北阜平
中学捐赠人民币60万元。

阜平县，隶属河北省保定市，为
全山区县。阜平中学是该县唯一一
所省级示范性普通高中，现有学生
4600余人、教职员工330人。

该笔慈善捐款将以平均每年 6
万元的方式捐赠到阜平中学。为用
好爱心捐赠款，切实改善学生学习
环境和日常生活条件，学校决定设

立“西尼知守未来奖学金”，并成立
管理委员会进行奖学金专项管理、
评审、发放。

“我在北大就读EMBA期间，经
常参与同学组织的山区扶贫活动，
深知山区孩子的不易。资助山区孩
子也是企业家应有的社会责任和担
当。”周雪琴告诉记者。

据悉，去年，周雪琴向四川省凉
山彝族自治州甘洛县斯觉九年制学
校捐赠人民币45万元，主要用于资
助学生及提升学校硬件。

给山里娃一个平等的成才机会

爱心企业家向河北山区学校捐款60万元

记者 郑乃婷 朱文凯
袁伟鑫

夏日，对于垃圾清运员来说，
除了要面对似火的骄阳，还要忍
受恶臭的气味。最近，我区迎来
连续 35℃以上的高温天气，记者
坐上穿行在城区各个小区的垃圾
清运车，和垃圾清运员一起感受
酷暑下的坚守和艰辛。

应养芳和毛亚丰是捷达物业
的垃圾清运员，每天早晨 5时左
右，他们便驾驶垃圾清运车前往

各个小区清运垃圾。上午9时，气温
逐渐升高，此时应养芳和毛亚丰已
经完成了一轮清运工作，并开启新
一轮清运。在绿城·桂语映月小区
大门口，应养芳驾驶着垃圾清运车
熟练地行驶到小区垃圾点位，车子
停稳后，他便马上戴上手套，和毛亚
丰一起拿出一块地垫，铺在垃圾清
运车车尾下面，以防在装倒垃圾桶
时桶内少量垃圾水渗漏。然后，他
们熟练地把垃圾桶拉到车身旁，固
定好桶身，打开桶盖，按下按钮，垃
圾桶缓缓升起倾斜，垃圾倒入收运

车内。“我们负责30余个点位，一天
清运90余桶垃圾。”应养芳一边操控
着半自动化的垃圾清运车，一边向
记者介绍着他的日常工作情况。

在风华聚人才公寓，应养芳和
毛亚丰到达后熟练地操作起来，整
个过程一气呵成，干练又迅速。他
们收完垃圾后坐上车子，又前往下
一个站点。天气炎热，加上需要搬
运垃圾桶，他们的工作服早已湿透，
豆大的汗滴顺着脸颊滑落。除了滚
滚热浪，更让人难以忍受的是垃圾
桶里散发出来的阵阵异味。“现在是
三伏天，难免会有些异味，刚开始干
这个工作的时候我也受不了，时间
长了就习惯了，大家也比较理解我
们的工作。”应养芳说。

在垃圾清运车的驾驶室里，车

载收音机放着音乐。清运工作辛苦
又枯燥，开车之余听会儿广播，已经
成为应养芳和毛亚丰最好的消遣。

“我还是FM99.4的粉丝嘞。”应养芳
边开车边打趣道。

“天气太热了，一天要喝掉大概
5升水，公司发了防暑降温物品，提
醒我们注意身体。”说起工作中的辛
苦，两位师傅并不在乎，能得到大家
的理解他们感到很欣慰。

记者了解到，在应养芳和毛亚
丰的30余个点位的清运路线上，他
们每天要重复清运 3次，这条清运
路线对他们来说早已烂熟于心。

高温下，还有很多像应养芳、毛
亚丰一样的垃圾清运员，他们穿梭
在各个村社，日复一日清运垃圾，用
汗水守护城市颜值。

忍异味战高温

垃圾清运员用汗水守护城市颜值

本报讯（记者 王璐 单晓
峰 通讯员 张旭锋）昨天早上 7
时许，区粮食购销有限公司中心粮
库门口便排起了长队，一车车金灿
灿的稻谷经过扦样化验、过磅称重
等环节，稳稳入仓。

从7月7日起，我区早稻陆续开
镰收割。为确保粮食颗粒归仓，区粮
食购销有限公司中心粮库全面开秤，
收购粮食。今年全区早稻种植面积4
万亩左右，较去年增加3700余亩，预
计平均亩产为425公斤，总产量可达
1.7万吨。“今年我们的收购价为每斤
1.31元，目前，共安排中心粮库、江口
粮站、西坞一库、裘村粮站、松岙粮

站、泰桥粮站6个收购点，总仓容达
1.76万吨。”区粮食购销有限公司业
务科负责人说。截至昨天，全区共计
收购早稻约9200吨。

据了解，今年5月起，全区启动
净粮收购工作。为缩短农户到库投
售时间，避免出现售粮排长队现象，
区粮食购销有限公司年初就组织党
员干部进村入户宣讲净粮收购政
策，动员指导23家烘干机房增配出
炉净粮设备。截至今年上半年，全
区80%以上粮食产后服务中心改造
完成出炉净粮设备，不仅较好地缓
解了早稻收购期间排队等候问题，
也极大地提高了粮食收储质量。

我区早稻收购全面开秤
截至昨天，已收购早稻约9200吨

斯达

近日，《奉化日报》连续刊登了
两篇为渡江战役前夕牺牲烈士葛安
土寻找家人的新闻报道，引发了社
会的广泛讨论。今年是渡江战役胜
利75周年，在这场战争中，有6万余
名人民解放军伤亡，无数年轻战士
血染长江，献出了他们短暂而又伟
大的生命。

采访中笔者得知，在葛安土烈
士所处的烈士合葬墓旁树立着刻有
烈士姓名的墓碑，但遗憾的是，因为
信息缺乏，很多烈士的姓名无从考
据，仅这处烈士墓就有三名烈士只
能以“李同志”“年同志”“张同志”的
称呼留世。而放眼全国，这样的“无

名英雄”不在少数。为了让这些烈
士能寻得亲人，魂归故里，一直以
来，全国各地各部门积极组织“烈士
寻亲”活动。更有志愿者以及社会
组织，通过各种渠道寻找烈士亲属
线索。2008年，在《沈阳日报》的牵
线下，奉化帮助安眠于沈阳的抗美
援朝烈士陵园的全国战斗英雄毛杏
表找到在奉亲人，而他的英勇事迹
也得以传颂。

让无名者有名，让有名者留名。
从毛杏表到葛安土，寻亲背后，不仅
是出于对“安土重迁”“叶落归根”传
统的延续，还体现了社会各界对于烈
士的缅怀和追忆。没有人是天生的
英雄，正是人生命运的抉择中，有人
选择了“向死而生”才换得我们如今
的安宁祥和。面对这些“少小离家”
却不得不安眠异乡的烈士们，帮助他
们找到“回家路”是我们能给予他们
的最好报答。

让无名者有名，让有名者留名

本报讯（记者 毛超峥 邢
昊臻）进入三伏天以来，连日的炙
烤让户外工作者“苦不堪言”。为
了致敬这些奋战高温的劳动者，
区委社工部于近日开展“一杯水”
志愿服务活动，号召全区爱心商
家、公益点位为户外工作者提供
饮水、休憩等贴心服务。截至目
前，全区爱心点位已突破百家，实
现各镇（街道）全覆盖。

来自安徽阜阳的环卫工人秦
伟亮负责惠政东路（惠政大桥至
新丰路段）的清洁任务，进入夏
季，每天凌晨 4时 30分他就到岗

工作，由于该路段两侧餐饮店铺集
中，秦伟亮的工作强度较其他工友
也高出不少。为了补充水分，秦伟
亮每天携带一个大容量的水杯，但
即便如此，“水不够喝”依旧困扰着
他。秦伟亮和工友的困扰被阿国生
煎店主汪志国记在心上，作为参与

“一杯水”志愿活动的首批商家，在
奉化城区的两家阿国生煎门店于 7
月 18日起免费向户外工作者提供
续水、纳凉服务。“我们在惠政路附
近经营多年，和这些环卫工人和外
卖小哥相熟，能为他们提供力所能
及的帮助，我也十分高兴。”汪志国

对记者说道。
而位于桥西岸路的“欢喜奉礼”

奉化旗舰店，也已将“一杯水”志愿
服务活动的图标张贴于门店显眼
处。据旗舰店工作人员毛鑫宁介
绍，除了提供饮用水外，店里还会赠
送奉化水蜜桃给户外工作者。

“小哥辛苦了，喝点矿泉水吧。”
7月18日上午，中国移动奉化万达店
工作人员向路过的户外工作者分发
瓶装水。美团小哥何真告诉记者，夏
季是外卖订单的高峰季，户外工作时
间在10小时以上，紧凑的工作节奏
时常让他们顾不上饮水。“有了这些

爱心点位，我们就能随时续水，真是
又便捷又贴心。”何真说道。

记者从区委社工部了解到，自
“一杯水”志愿服务活动开展以来，
得到了社会各界的广泛支持。目
前，全区60家甬爱E家站点和18家
工会驿站已参与其中，此外还有不
少个体商户和“红色店掌柜”店铺也
积极响应，全区爱心点位已破百
家。“十分感谢各点位对于‘一杯水’
志愿服务活动的支持，我们欢迎更
多的爱心人士参与其中，为户外工
作者带去清凉和关怀。”区委社工部
相关负责人说道。

“一杯水”志愿服务活动开展

超百家爱心点位免费提供饮用水

奉化区人大常委会公告
（2024年7月22日区二届人大常委会第二十次会议通过）

（一）

宁波市奉化区人大常委会
关于批准2023年区本级决算的决议
宁波市奉化区第二届人民代表大会常务委员会第二十次会议，听

取了区财政局受区人民政府委托所作的《关于宁波市奉化区2023年决
算草案的报告》和区审计局受区人民政府委托所作的《关于 2023年度
奉化区本级财政预算执行和其他财政收支的审计工作报告》。结合审
议审计工作报告，对区本级决算草案进行了认真审查，会议同意区财政
局受区人民政府委托所作的《关于宁波市奉化区2023年决算草案的报
告》，决定批准2023年区本级决算。

（二）

宁波市奉化区人大常委会任免名单
任命：
邬优芬为区人大常委会教科文卫民宗侨外工作委员会主任；
贝慧蓉为区人大常委会方桥街道工作委员会主任；
王淑为区人大常委会莼湖街道工作委员会副主任。

（三）

宁波市奉化区人大常委会任免名单
决定任命：
许志峰为区经济和信息化局局长；
王志明为区科学技术局局长。

（四）

宁波市奉化区人大常委会任免名单
任命：
卢春燕为区监察委员会委员。

（五）

宁波市奉化区人大常委会任免名单
任命：
单宏洁为区人民法院江口人民法庭庭长。


